



御成門だより

教育目標

令和5年10月2日発行

第6号

発行責任者

港区立御成門中学校

校長 佐藤 太

「豊かな心とたくましい体をもつ生徒」「自ら計画し進んで学習する生徒」「他人の立場を尊重し仲良く協力できる生徒」
〒105-0003 港区西新橋3-25-30 電話 03-3436-3553 FAX 03-3436-3552 E-Mail onarimon-js@minato-tky.ed.jp

『山の頂・折り返し』

校長 佐藤 太

10月（神無月）。朝晩の空気が変わり、暑かった夏も秋へと季節が移ろうとしています。

中間考査も先週で終わり、10月は1年間の学校生活の折り返しの月です。4月から前期6ヶ月間の学校生活を終え、今日から学校は後期の学習・生活に入ります。クラスの係や専門委員会、衣替えの季節になります。

山登りで言えば、麓から登り道を6ヶ月歩いて山頂に辿り着き、後半の6ヶ月で頂上から麓までの山道を歩いていくことになります。皆さんは、半年歩いて辿り着いた学校生活の山頂はどのような景色なのでしょうか？そして、残りの半年間を麓まで歩き出そうとしている皆さんは、折り返しの山頂に立って、何を考え、何に向かって行こうとしているのでしょうか。率直に私は、前期で各学年の生徒の皆さんのが、様々な活動や体験、チャレンジ、関わり合うことに取り組み、この半年間で、頼もしく成長してきたと感じています。

3年生は、前期、学校行事や専門委員会などで下級生をよくリードし、最上級生としての責任を果たしてくれました。後期にバトンを受け取る2年生も3年生の姿から学んだことを基に更に頑張ってくれるでしょう。

2年生は、夏季学園や職場体験、先週の国立競技場の区連体で活動し、成長に繋げてきました。2年全体が目的意識を持ちながらも楽しく取り組み、全体を考えた行動ができる学年に成長してきました。その成長が2年後半の頑張りに繋がり、半年後には堂々とした最上級生になることを期待しています。

1年生は、前期、自分中心の考え方や行動が多くの仲間や級友に良くも悪くも影響を与えててしまう面がありました。多くの人がその課題についてしっかりと考えた生活習慣に変化してきています。学校は共同の場であることを自覚し、後半の目標に加えてください。今年の1年生の明るさ、素直さ、元気さは何よりの武器で、最大の長所です。自分達の良さを生かし、成長につなげてください。

後半の山登りスタートは、学習発表会、合唱コンクール、生徒総会と学年やクラスの成果を出し合い、学びあう場が沢山あります。実りの秋です。折り返し地点までに薄いた種は、必ず実を結びます。山頂からの折り返しの10月以降、素晴らしい実を結ぶことを期待しています。

一つだけアドバイス。山頂から折り返しの半年、次の目標を持って努力したり、試行錯誤しても必ずしも現実問題、期待通りに進む事ばかりとは限りません。時には、思いも寄らないことが起こったり、状況や環境が変化して努力をしていても目標に到達しない時もあります。

そのような時は、私はイソップ童話の「酸っぱい葡萄」の話を思い出すことにしています。「酸っぱい葡萄」は、キツネがおいしそうな葡萄を見つけるのですが、その葡萄はとても高いところに実っていて採れません。葡萄を諦めざるをえないキツネが、「あの葡萄は酸っぱくて美味しいはずだ」と諦める際に言って立ち去る話です。いくら美味しそうな葡萄でも高くて届かないのであれば、キツネの努力ではどうにもできないことです。後期に入り、頑張って取り組んでも厳しい状況が出現したら、状況に応じて、方向や目標を変化させたり、工夫していく場面では、「酸っぱい葡萄」の話を思い出してください。現実を直視して考えたり、過去に拘らずに気持ちを切り替えたりして、次の目標に進んでいくことも大切な生き方であると心の何処かに置いておくのもよいですね。山頂から後期の学校生活を見下ろす10月、これからも頑張ろうとする生徒の皆さん姿を応援していきます。

【始業式・避難訓練（9月1日）】

2学期がスタートしました。始業式では校長先生の話、校歌合唱後に、夏休み中の部活動の表彰がありました。避難訓練では地域別防災班に分かれて下校し、防災に対する危機意識を高めることができました。



【御成門小児童体験入学（9月8日）】

御成門小学6年生児童の皆さんの中学校生活を理解する一助として、御成門中学校の授業や部活動を体験しました。生徒会役員による学校説明会後に、教科（国語、数学、音楽）の授業や部活動の体験をしました。



【職場体験（9月13日～15日）】

2年生が各グループに分かれて、職場体験を行いました。39か所の職場のご協力をいただきました。普段は経験できない貴重な体験をすることができました。



【開校記念日・身近な街のコンサート（9月16日）】

本校体育館にて御成門中学校PTA主催、社会を明るくする運動愛好地区推進委員会、港区青少年対策御成門地区委員会後援で身近な街のコンサートが行われました。虎の門交響楽団の方々による身近で親しみのある曲『「千と千尋の神隠し」、「新世界」等』を演奏しました。途中、吹奏楽部の演奏による『サンドオブミュージック』や1分間指揮者体験コーナーなど、クラシック音楽を楽しむひとときを過ごしました。また、本校PTAより第54回開校記念日をお祝いして、全校生徒に祝い菓子が配されました。



【芸術家派遣事業（9月19, 25日）】

今年度も各クラス・学年ごとに芸術家派遣授業を体育館で行っています。音楽の専門の先生による指導で、素晴らしい合唱コンクールを期待させる授業です。



【部活動の結果】

○ソフトテニス部 港区新人大会

(個人戦)

男子個人 準優勝 相澤・金澤 ☆都大会出場
第3位 櫻木・畔柳
女子個人 優勝 望月・北村 ☆都大会出場
第3位 米原・夏村

(団体戦)

男子団体 優勝 ☆都大会出場
女子団体 優勝 ☆都大会出場

【10月の予定】

- 1日(日) 都民の日
2日(月) 全校朝礼・安全指導・専門委員会
3日(火) 中央委員会
4日(水) 情報モラル講習会
5日(木) 避難訓練(Jアラート)
6日(金) 領域診断テスト2(3年)
第2回進路説明会(保護者)
7日(土) みなと区民まつり
8日(日) みなと区民まつり
9日(月) スポーツの日(祝日)
11日(水) 区教研 ※午前授業
12日(木) 車いすバスケット講演会(6校時)
13日(金) 学習発表会
14日(土) 土曜授業日(午前授業、給食なし)
11:00～学校説明会
水泳指導終、数学検定 13:00～
16日(月) 生徒朝礼(認証式)
20日(金) 漢字検定 16:00～
23日(月) 学校公開Ⅱ始・合唱朝練習始
26日(木) 合唱コン全体リハーサル(小交流)
27日(金) 前日準備
28日(土) 学校公開Ⅱ終・合唱コンクール
30日(月) 振替休業日
31日(火) 進路面談(3年)
音楽交歓会(2年)(サントリーホール)